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Chers amis,
L’éditorial semestriel 
de notre bulletin 
municipal me 
donne l’occasion 
de remettre en 
perspective l’action 
du conseil municipal 
au service de notre 
beau village.

Le fil conducteur est simple : tout en maîtrisant 
notre développement, permettre aux nouveaux 
habitants de se sentir rapidement à l’aise à 
Lampertheim et garantir aux « anciens » que, 
non seulement le village ne perdra pas les 
attraits qu’ils lui ont toujours connus, mais 
qu’il évoluera encore vers une qualité de vie 
meilleure. 

La tâche n’est pas toujours simple, il faut 
l’avouer, mais l’enjeu est tel, que l’équipe 
municipale y consacre toute son énergie.
Ainsi, avons-nous souhaité qu’avec 
l’installation de nouveaux services publics place 
du Général de Gaulle, nous puissions proposer 
aux habitants, non seulement des locaux mais 
un véritable coeur de village, où tous pourront 
avoir plaisir à se retrouver.

Échanger, discuter, lors d’animations ou 
spontanément, seront autant d’occasions de 
s’approprier le village, pour ceux qui viennent 
d’y arriver ou de se le réapproprier pour ceux 
qui pensaient le connaître.

Évoluer, se transformer, Lampertheim a su 
le faire depuis toujours. Aujourd’hui, une 
nouvelle étape s’ouvre et nous sommes, avec 
vous tous, fiers de pouvoir y contribuer tout en 
étant conscients de la responsabilité que nous 
portons.

Nos élus sont très motivés par ces beaux 
projets, ils se tiennent à votre disposition pour 
en discuter. Le bulletin vous tient informé de 
l’état d’avancement des divers chantiers.

Je vous souhaite, avec l’ensemble de l’équipe 
municipale, de passer un très bel été !
  

Sophie Rohfritsch

Retrouvez les reportages retraçant les temps 
forts de la vie de notre commune sur le site 
www.mairie-lampertheim.fr 
Cliquez sur TV locale à droite de la page d’accueil

Le Bulletin de Lampertheim est édité par la commune de Lampertheim • Directeur de la publication : 
Sophie Rohfritsch • Comité de rédaction : A. Poinsignon • Les textes fournis par les associations sont 
sous la responsabilité de leurs auteurs • Conception et réalisation  : Lefranc, Munster • ISSN : 1627- 5675 
• Date de parution : juillet 2016 • Tous droits réservés.

Le rendez-vous de l’après-midi du jeu le 
premier vendredi du mois rencontre un 
franc succès, venez vous joindre à nous ! 
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Avec l’extension du village côté ouest, le centre du village se déplace 
vers la place de Gaulle. 

Cette place se trouve également sur le chemin de l’école pour tous 
les habitants du secteur ouest. 
De nouveaux services publics, bibliothèque, crèche et école de 
musique, vont ouvrir en début de l’année prochaine. 
Il faut donc rafraîchir et redynamiser cette place, elle sera 
complètement réaménagée. 
Le plan projet en dévoile un aperçu du futur visage.
Didier Régnier

 ■ L’espace jeux sera complété pour les petits et les grands.

 ■ Une ambiance festive sera créée avec l’installation d’une gloriette.

 ■ Un espace avec jets d’eau.

 ■  La place du marché rénovée avec de nouvelles bornes électriques 
et de nouveaux projecteurs.

 ■  Une grande terrasse pour la bibliothèque et espaces de détente 
avec du nouveau mobilier.

 ■ De nouveaux espaces verts avec plus d’arbres et arbustes.

 ■ Un cheminement piétons et cyclistes entre les deux rues.

Au cœur du village, la place de Gaulle

L’aménagement de la place de Gaulle va bon train.

HABITATMairie :
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BUDGET PrImITIf 2016 : 3 500 000 e
Fonctionnement : 2 662 000 e (soit 76 % du budget global)
Les recettes de cette section consistent, pour l’essentiel, dans le 
produit des impôts et taxes qui s’élève à 1 847 300 e (taxes foncières 
et d’habitation, taxe sur l’électricité, sur la publicité extérieure, sur 
les pylônes électriques, dotation de solidarité communautaire, etc.).
à ceci s’ajoute la dotation de l’État, qui subit une baisse conséquente 
puisqu’en 2014 nous avions perçu 238 258 e et qu’en 2016 le 
montant sera de 136 462 e, soit une baisse de 43 %. 
Les produits provenant des services proposés à la population 
correspondent, pour une grande partie, à la facturation des heures 
de garde d’enfants dans nos crèches. Enfin nous percevons diverses 
subventions de nos partenaires sociaux (comme la CAF) et territoriaux. 

Ces recettes dans leur globalité doivent nous permettre d’assurer une 
offre de services répondant aux besoins de nos habitants. Ces besoins 
sont toujours plus divers et nombreux et génèrent des dépenses liées 
aux personnels nécessaires et à la gestion courante des services.
Ainsi les charges de personnel s’élèvent à 46 % des dépenses réelles 
de fonctionnement. Les postes énergie, entretien et réparation des 
bâtiments publics, entretien et réparation des réseaux, fourniture 
de petit équipement, financement des NAP (Nouvelles Activités 
Périscolaires), etc., représentent l’essentiel du montant alloué aux 
charges à caractère général qui s’élèvent à 4 65 000 e.
Enfin, la commune consacre 445 500 e aux subventions versées 
aux structures sociales, culturelles, sportives qui participent au 
dynamisme et au rayonnement de notre localité. Les bénéficiaires 
sont par exemple l’accueil périscolaire de la Souris Verte, l’École de 
musique Ravel, la FDMJC, les clubs sportifs, le CIAS, etc.

Au chapitre investissement 838 000 e sont prévus pour 2016, 
dont 64 % réservés aux dépenses d’équipement (notamment la 
modernisation de nos réseaux d’électrification et diverses mises aux 
normes de nos bâtiments publics, la plantation d’arbres, du mobilier 
pour les crèches, écoles et bibliothèque, l’aménagement de la place 
de Gaulle)
Ces dépenses seront financées par des recettes d’investissement 
équivalentes composées de l’excédent de fonctionnement de la 
FCTVA, de la taxe d’aménagement et de l’emprunt pour l’essentiel.

L’endettement de la commune au 01/01/2016 est de 593 e par 
habitant, soit 1 755 439 e de capital restant dû.

En dernière minute, nous venons d’apprendre que notre dossier 
« éclairage public » a été retenu pour bénéficier de la dotation de 
soutien à l’investissement des communes, ce fameux milliard débloqué 
par l’État tout récemment. Ainsi notre   projet de 154 000 e HT sera 
soutenu à hauteur de 70 % soit un montant de 108 000 e.

Projet d’aménagements paysagers : vue d’ensemble et détails.

BUDGET 2016Mairie :

Un fonctionnement maîtrisé et un 
investissement raisonné permettent de faire 
face à l’augmentation de l’offre de service à 
nos administrés, sans majoration des taux de la 
fiscalité locale pour la 15e année consécutive.



Emmaüs collecte nos textiles
À Lampertheim, c’est Emmaüs Mundolsheim qui sera le collecteur exclusif. 
Les conteneurs existants, exploités par AEAL, Colthab et la Croix Rouge, 
placés sur le parking du tennis seront donc remplacés par 2 bornes 
Emmaus. Une borne qui est bien utilisée permet de collecter environ 
100kg de TCL (textile, chaussures, linge) par semaine. Ces produits sont 
ensuite triés par des personnes en réinsertion : en fonction de leur état 
une partie sera proposée à la revente dans les magasins Emmaüs, une 
partie recyclée (chiffons, matériaux isolants pour la construction, etc.). 
Cette collecte est très intéressante sur le plan environnemental mais aussi 
économique et social : 
 ■ in fine, il ne reste que 2 à 3 % de déchets ultimes ;
 ■  des vêtements, des chaussures, du linge de maison en état et bon 

marché vont fournir les rayons des magasins Emmaüs ;
 ■  le tri est effectué par des pensionnaires d’Emmaüs dans le cadre d’un 

programme de réinsertion.

Le 29 janvier 2016, l’Eurométropole a désigné des partenaires pour la collecte des textiles sur les espaces 
publics de son territoire.

EnvIronnEmEnTMairie :
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nE jETEr PAS voS AmPoUlES À lA 
PoUBEllE

Utiliser les bornes spécifiques de recyclage 
dans les commerces que vous fréquentez.
Ces produits sont recyclables à plus de 
90 % de leur poids, le verre peut être 
réutilisé dans la laine de verre ou la 
fabrication d’abrasifs, le métal présent 
sous forme de fer, aluminium ou cuivre est 
facilement recyclable (par exemple avec 
400 lampes on peut fabriquer un cadre de 
vélo !).

TrIEr oUI, mAIS TrIEr InTEllIGEnT

Nous remarquons beaucoup d’erreurs dans 
les conteneurs dédiés au tri sélectif. Ceci 
nuit gravement à la pertinence du geste de 
tri. Nous vous rappelons que dans la benne 
papier, plastique, métal vous ne pouvez 
déposer que des vieux papiers, des cartons 
préalablement écrasés ou découpés, des 
bouteilles en plastique (de la bouteille 
d’eau minérale ou de jus de fruit VIDE, 
aux flacons de shampooings ou bidons 
de lessive liquide …) des canettes ou des 

barquettes en alu, des boîtes de conserves, 
des bouteilles de sirop genre Teisseire. Mais 
pas de films plastique, de pots de yaourts, 
de gobelets ou vaisselle en plastique ou 
de nappes publicitaires … Regarder bien le 
détail des affichages sur les bennes svp.
Les abords des conteneurs sont souillés 
systématiquement de tout ce dont vous 
souhaitez vous débarrasser facilement 
(petit mobilier, ustensiles de cuisine, voire 
sacs d’ordures ménagères !)

Merci d’être plus respectueux.

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16



éclairer juste !

Parfum d’été en Libre cueillette

1 > AmélIorEr l’éclAIrAGE PoUr Un mEIllEUr conforT vISUEl
2 > économISEr DE l’énErGIE En moDUlAnT cET éclAIrAGE
3 > lE ToUT En rESPEcTAnT l’EnvIronnEmEnT

L’éclairage d’une commune représente en moyenne 42 % des 
consommations d’électricité. Avec l’urbanisation croissante le nombre 
de points lumineux augmente (environ 500 lampadaires à Lampertheim) 
mais les consommations, grâce aux nouvelles technologies (notamment 
les LEDS), sont en baisse.
L’Ademe demande aux territoires de diviser par trois les consommations 
d’éclairage public d’ici 2050. Au-delà d’une préoccupation d’économie 
cette décision est aussi dictée par des impératifs environnementaux. 
En effet, en plus d’une chasse au gaspillage, il s’agit de diminuer les 
nuisances nocturnes pour la faune, la flore et les humains. 
Dès le début de l’année, nous nous sommes engagés dans une démarche de 
réflexion sur ce sujet. Laurent Adam a effectué des mesures comparatives 
dans deux quartiers de notre village : Limousin et Lamperberg. 
Dans le quartier du Limousin on compte 25 points lumineux en LED, 
d’une puissance de 48 à 24 Watts, équipés d’un gradateur qui réduit 

de 50 % la luminosité dispersée en fonction des besoins durant la nuit, 
sur des mâts de 5 m et 6 m remplaçant les anciens de 9 m car ces lampes 
diffusent mieux. On réalise ainsi déjà une économie non négligeable 
quand on sait qu’un mètre de poteau coûte 28 e à l’achat ! 
Pour ce qui est de la consommation électrique, en 4 mois de mesures on 
parvient à 700 kWh.
Le quartier du Lamperberg fonctionne encore avec des ampoules de 
vapeur de sodium d’une puissance de 70 à 100 Watts. Il s’agit de 
25 lampes boules, générant une forte déperdition d’éclairage 
responsable de pollution nocturne. Sur le même laps de temps on a 
relevé une consommation de 3 300 kWh.
On note qu’une lampe LED consomme en février par exemple, un des 
mois les plus sombre de l’année, 0,3 kWh/jour alors qu’une lampe à 
vapeur de sodium utilisera 1,3 kWh/jour.
Ces baisses de consommation d’énergie se remarquent sur la facture globale 
mais aussi permettent de réduire la puissance de l’abonnement souscrit ce 
qui occasionne de nouveau une économie conséquente.

Entre sur-éclairage et noir complet (5 000 communes ont opté pour 
cette solution entre minuit et 5 h souvent) des solutions existent pour 
un éclairage économique et de qualité, l’important est de savoir quoi 
éclairer, comment et raisonner en coût global sans oublier l’impact 
écologique. C’est dans cet esprit que nous menons nos travaux.

En matière d’éclairage public, la collectivité se doit de résoudre une triple problématique.

EnvIronnEmEnTMairie :

Sauge et romarin pour vos sauces, menthe pour un bon thé, 
du basilic ou de la ciboulette qui agrémenteront vos salades 
estivales, quelques fraises ou tomates cerises à grignoter au 
passage … 
N’hésitez pas ces bacs vous sont destinés, sentez ! goûtez ! 
Libre service pour tout passant (bien attentionné on s’entend !).

De gauche à droite : Rue d’Auvergne LED 48 Watts sur mât de 6 m – Quartier Lamperberg, la fameuse lampe boule ! C’est le 
type même du mauvais élève en matière d’éclairage public ! – Rue du Limousin LED 24 Watts, le plus bas pour le moment – 
Le Strengberg n’a que 10 ans, mais on remarque déjà une évolution par rapport à la lampe boule, dans le sens où elle éclaire 
vers le bas seulement. Mais la puissance est de 100 Watts, donc la consommation est conséquente et, il n’est pas possible de 
réduire l’intensité pendant la nuit sur ce genre de lampadaire.

7 Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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Nous vous proposons des nouveautés littéraires, documentaires, 
revues, ainsi qu’une riche collection jeunesse composée d’albums, 
romans, livres-Cd ou DVD. Nous sommes ouverts à toutes suggestions 
de votre part concernant les collections, n’hésitez pas à nous faire part 
de vos envies de lecture, musique ou film !
Durant l’été, la bibliothèque modifie ses horaires d’ouverture et 
allonge la durée des prêts et le quota de documents. 
En effet entre le 27 juin et le 31 août, vous pouvez emprunter 8 livres 
et 4 magazines pendant 6 semaines. 
Un quota pratique pour emmener romans et magazines en vacances, 
notamment ceux de notre sélection de l’été.

DéménAGEmEnT PrévU En 2017
Le futur bâtiment qui abritera la nouvelle bibliothèque  est en 
construction place du Général de Gaulle. 
Dans un espace de 200 m²,  la nouvelle bibliothèque sera plus 
spacieuse et vous y trouverez une offre plus large.  Une salle 
d’animation de 80 m² nous permettra de vous proposer ateliers, 
conférences et projections. 
Nous avons hâte que ce projet voit le jour et de vous accueillir dans 
ces nouveau locaux !
Pour suivre les actualités de la bibliothèque, rendez-vous sur le site
lampertheim.biblixnet.com

Cette animation, organisée par la 
municipalité, les enseignantes et 
nos ATSEM, a été animée par une 
diététicienne.
Les enfants ont été sensibilisés 
à ce qu’ils devraient  manger le 
matin avant de venir à l’école. 
Ils ont pu se servir au buffet, 
en choisissant un ingrédient 
de chaque famille : les produits 
laitiers, les fruits, les féculents 
(pains, céréales) les produits 
sucrés et les matières grasses, 
(miel, confiture, Nutella, beurre), 
ces dernières, en petite quantité, 
pour le  plaisir.
Avec un tel petit déjeuner ils 
étaient prêts à attaquer leur 
matinée d’école !bibliothèque sera 
plus spacieuse et vous y trouverez 
une offre plus large. 

cUlTUrEMairie :

Depuis 1 an, la bibliothèque occupe des locaux provisoires dans le groupe scolaire. Les habitués de l’ancien bâtiment 
ont rapidement trouvé leurs marques et continuent assidûment de fréquenter la bibliothèque.

Des nouvelles de la bibliothèque

Petit déjeuner à l’école maternelle

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

En Juillet et Août, la bibliothèque est ouverte :
Lundi  de 17h30-19h
Mercredi de 10h30-12h
Vendredi de 15h30-17h30
Samedi de 10h-12h
Elle sera fermée du 1er au 15 Août

Mercredi 8 juin, tous les élèves de l’école maternelle ont pris leur petit déjeuner à l’école.

Mairie : jEUnESSE
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cUlTUrEMairie :

Les voix résonnaient encore dans l’église catholique suite au concert de Noël, que celles des classes de formation 
musicale s’échauffaient déjà pour souhaiter une  bonne et heureuse année  à la cérémonie des vœux de Madame 
Rohfritsch, entourée de son conseil municipal. 
Cette prestation donnait le « LA » à une programmation semestrielle de qualité, riche en surprises.

La musique dans tous ses états!

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

Au-delà de nos auditions de classes mettant nos élèves en situation 
de solistes, nous avons pu apprécier les concerts de musique de 
chambre donnés par nos professeurs. Romuald Jallet et son Quatuor 
Galanta (ensemble de clarinettes), Françoise Lebedel et le Trio Jest 
(piano, violon et hautbois) nous ont permis de découvrir ou mieux 
connaître ces instruments.

Ces derniers mois, nos musiciens de tous âges ont travaillé sur 
7 projets de concerts pour orchestre ou grand ensemble !
Une rencontre sous forme de « Battle » a confronté les répertoires 
de Guitares classique et électrique des classes de François Claudet 
et Vincent Sexauer. Rassurez-vous, nos pinceurs de cordes se sont 
quittés amis !
Les classes toujours dynamiques de musiques actuelles ont fait 
rythmer janvier en mode « French Touch » avant d’enchaîner à la 
préparation du Mundstock 6 de juin ! Rejoignez leurs fans sur la 
page École Intercommunale de MusiqueS Ravel de Facebook !

Les professeurs du département des instruments à vent, suite 
à la création d’un spectacle original offert aux élèves de l’école 
élémentaire, ont choisi le thème des musiques de films pour leur 
concert, musiciens et public étaient ravis et conquis !
« L’Harp’telier » a rassemblé 19 harpes sur scène autour d’un 
répertoire allant de Haendel à Morricone en passant par Satie et 
The Beatles. Beaucoup ont découvert les facettes multiples de cet 
instrument.

Maud Moriamé a fêté avec le « Chœur d’Artichoux » et « L’Adolce 
Vita », les 10 ans de la chorale lors d’une soirée haute en couleurs 
et… enchanteresque, autour de nos choristes accompagnés du 
collectif Jeunes Talents de Brumath !

C’est à Lampertheim que s’est terminée cette année musicale avec 
le concert des classes d’orchestre avant des vacances méritées pour 
nos musiciens.

L’École de MusiqueS 
Ravel, c’est 
également une 
équipe pédagogique 
impliquée tout au 
long de l’année 
autour de projets 
artistiques créatifs 
dans les NAPS.

L’équipe Ravel, qui concocte sa prochaine saison, 
vous souhaite un bel été et vous invite à être curieux !
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Grands anniversaires

Noces d’orSEnIorMairie :

M. Paul GRANDCAMP, 90 ans le 11 mai.

M. & Mme 
PFRIMMER 
le 6 mai.

M. & Mme 
REEB 

le 28 mai.

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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Léon Kodjo Isaac BARBOZA le 11 janvier
Noé Jean Balthazar JESBAC LEMAÎTRE 
le 19 janvier
Arthur Louis CASPER le 23 janvier
Eden Robert Michel Eogan HAESSIG 
DENANS
Yaniss BRIK le 3 février
Soline GUTHERTZ le 5 février
Valentin Philippe Bernard ELHORGA 
le 10 février
Éléonore Jeanne Suzanne KOEHREN 
le 22 février
Lenny Nelson SCHNEIDER le 3 mai
Soen Aurélien Louis BOS CLÉMENT 
le 5 mai
Léna KNAEBEL le 2 mai
Noah KNAEBEL le 2 mai
Héloïse Rose Constance FEUERSTOSS 
le 5 mai
Aidan Joël Michel OSTERTAG 
le 13 mai
Jules Sadi Philippe BRISSE le 13 mai
Aliya EL MHAMEDI le 27 mai

Naissances

Bernard LAUROT le 10 janvier
Jean Claude NEMETH le 11 janvier
Bernard Jean Gérard TARIANT 
le 21 janvier
Marguerite WURTZ née WEBER 
le 11 février
René Raymond Georges SCHALL 
le 12 mars
Anne-Marie KLEIN née KNEPFLER 
le 3 avril
Thierry Raymond Léon DAUL le 19 mars
Marguerite BARTHEL née SCHALLWIG 
le 20 avril
Claude ANDRE le 18 avril
Mélanie Maria Claudine PFIRSCH 
née STROH le 9 mai
Jean-François GALLIOT le 10 mai
Claude DECORY le 24 mai

Décès

Simon Paul CLAUDEL et 
Catherine Lilly GRAZ le 8 avril
Eric Simon OVELACQ et 
Mouna BEN SALAH le 9 avril
Jérémy DANIELCZYK et 
Yolaine Marthe Alice KLEBERT le 4 juin
Yannick Philippe KAMMERLOCHER 
et Sandra DESGRONTE le 4 juin

Mariages

état civil
Mairie : PrATIQUE

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

Le plan canicule consiste d’abord à recenser les personnes âgées de plus de 65 ans et les 
personnes handicapées. Ce recensement concerne, en priorité, les personnes isolées, 
n’ayant pas d’entourage de proximité, de même que, les personnes de santé fragile. 

De ce fait, toutes les personnes concernées peuvent se faire inscrire sur un registre, auprès 
du Centre Intercommunal d’Action Sociale des communes d’Eckwersheim, Lampertheim, 
Mundolsheim et Vendenheim. 
Les inscriptions des années précédentes restent valables. 

Nous vous invitons de ce fait à nous 
contacter en cas de déménagement 
ou changement de coordonnées 
téléphoniques. Toutefois, il est 
possible d’en être radié sur simple 
demande.

Grâce à ce registre, le CIAS 
(assistante sociale, secrétaire, 
bénévoles, élues) pourra, en 
cas de canicule, apporter 
son soutien par un appel 
téléphonique et/ou une visite. 
Ce contact permettra 
de rappeler les 
recommandations à observer 
et à s’assurer du bien être 
des personnes.

Bien sûr, les solidarités 
familiales et de voisinage 
sont les meilleures 
armes pour lutter 
contre les effets 
d’une canicule. 
Cependant, beaucoup 
de personnes sont 
seules et pour elles 
le CIAS est vigilant.

Dispositif canicule du CIAS

Suite à la canicule qui a sévi en 2003, le gouvernement a mis en place un 
« Plan canicule » reconductible chaque année. 

Les formulaires d’inscriptions sont disponibles dans les 
mairies des quatre communes ou directement au CIAS : 

12 rue Berlioz - 67550 VENDENHEIM
03 88 64 78 04

secretariat@cias-vendenheim.fr



Horaires : lundi et 

mercredi de 11h à 19h ; 

samedi 9h à 17h

LAMPERTHEIM, 
PARKING SALLE POLY-
VALENTE
Samedi 9 juillet
Lundi 8 août
Mercredi 7septembre
Samedi 8 octobre
Lundi 7 novembre

MUNDOLSHEIM, RUE 
DES FLORALIES
Mercredi 20 juillet
Samedi 20 août
Lundi 19 septembre
Mercredi 19 octobre
Samedi 19 novembre

VENDENHEIM, TERRAIN 
DU WALDECK
Lundi 25 juillet
Mercredi 24 août
Samedi 24 septembre
Lundi 24 octobre
Mercredi 23 novembre
Samedi 17 décembre

Horaires : mercredi et 

vendredi de 14h à 19h ; 

samedi de 10h à 17h

LAMPERTHEIM, 
PARKING 
SALLE POLYVALENTE
Samedi 23 juillet
Mercredi 24 août
Vendredi 23 septembre
Samedi 22 octobre
Mercredi 23 novembre

Déchèterie 
mobile 

Déchèterie 
verte 
(collecte des 
végétaux)
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PrATIQUEMairie :

Encombrants.

non !



PrATIQUE

ÉLECTIONS

Mairie :

13
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Circulation routière

Ouverture 
d’une nouvelle 
micro-crèche

Nous vous informons dès à présent qu’il y aura des changements au 
niveau des bureaux de vote de notre commune.

En effet, nous allons profiter de la refonte des listes électorales prévue l’année prochaine 
pour équilibrer nos bureaux de vote. Actuellement les deux principaux atteignent le 
nombre maximum d’électeurs préconisé (1000) alors que le troisième (quartier Gare) n’en 
compte même pas 200. 
Lors d’une réunion de quartier nous avions informé les électeurs du bureau 3, de la 
suppression de celui-ci et du transfert de ses électeurs vers le bureau 1 (mairie).
D’autre part, environ 400 électeurs supplémentaires vont arriver grâce au lotissement du 
Parc de Lamper d’où la nécessité de créer un nouveau bureau de vote, il se tiendra dans 
les futurs locaux de la bibliothèque, place du Général de Gaulle.
Dans le bulletin de décembre nous vous donnerons le découpage définitif. Tous les 
électeurs auront une nouvelle carte électorale l’année prochaine. Il faudra faire attention 
car il y aura changement de bureau pour certains.
Nous rappelons aux nouveaux arrivants qu’ils ont jusqu’au 31 décembre pour demander 
leur inscription sur les listes de la commune, et aux lampertheimois qu’il faut signaler 
leur changement d’adresse au sein de la commune.

Les statistiques suivantes sont issues du radar pédagogique situé rue 
Principale. Date du premier relevé : 01/01/2016. Dernier relevé : 04/05/2016.

Afin de pouvoir répondre à la demande 
des nouvelles familles installées dans 
notre village, une nouvelle Micro-crèche 
ouvrira ses portes dès septembre 2016, 
rue des Alisiers.

Cette structure de 10 places 
d’accueil régulier et occasionnel est 
subventionnée par la commune et 
gérée par l’Association de Gestion des 
Équipements Sociaux (AGES). 

Pour tout renseignement et inscription 
vous pouvez contacter la direction 
des Structures petite enfance de la 
commune Mme Patricia Bittermann, 
au 03 88 19 01 91 ou par mail :
bidibulle.lampertheim@orange.fr.

La plage horaire de cette structure sera 
de 7 h30 à 18 h30 afin de pouvoir offrir 
à nos familles différents horaires dans 
les trois structures suivant leur besoin.

(*) un véhicule peut générer plusieurs mesures de vitesse.

> 70 % des usagers dépassent la vitesse de 36 km/h
> 50 % des usagers dépassent la vitesse de 39 km/h
> 15 % des usagers dépassent la vitesse de 45 km/h

Conclusion. On s’aperçoit que 37,55 % des usagers roulent à plus de 40 km/h, vitesse de droit 
commun définie par le panneau d’entrée d’agglomération. En recherchant plus finement dans les 
données recueillies par l’appareil il s’avère que 1,49 % des usagers dépassent la vitesse de 60 km/h.

RÉCAPITULATIF DES VITESSES PRATIqUÉES

Afin de pouvoir répondre à la 
demande des nouvelles familles 
installées dans notre village, une 
nouvelle Micro-crèche ouvrira 
ses portes dès septembre 2016, 
rue des Alisiers.

 
Concernant les structures existantes 
Chez Albert, rue de Mundolsheim, et 
Bidibulle, rue Albert Schweitzer, il n’y 
aura pas de changement avant début 
2017 lorsque Bidibulle déménagera place 
du Général de Gaulle.

Le principe de priorité à droite est applicable dans toute la commune. 
Soyez plus respectueux des piétons !
En occupant les trottoirs avec vos véhicules vous mettez leur vie en danger.

Mairie : EnfAncE

Nombre de vitesses générées (*) 3 374 198

Nombre de valeurs > 40km/h 1 267 016

Nombre de véhicules estimés 448 639

Nombre de véhicules estimés par jour 3 589

Vitesse moyenne 39 km/h

Vitesse maximale 180 km/h

Vitesse Pourcentage

0-30 km/h 4,82 %

30-50 km/h 88,84 %

50-70 km/h 5,67 %

70-90 km/h 0,66 %

90-110 km/h 0,02 %
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Grâce à la subvention reçue par Ma Jardinerie dans le cadre de son opération « votre sapin de Noël 
remboursé, moins deux euros », nous avons pu mettre en place un aquarium dans le local. 

Mairie : jEUnESSE

vAcAncES D’AvrIl
Durant les vacances d’avril, 3 jours de flânerie à Langatte pour 
nos ados. Pour tous, le premier séjour avec l’Espace Jeunes, et 
visiblement pas le dernier ! Au programme, cuisine, courses, 
bowling, coucher de soleil sur le lac, temps libre sur Sarrebourg et 
mini balade quand la pluie ne venait pas nous surprendre ! 

Pour en profiter plus longtemps, un séjour au même endroit 
est proposé du 6 au 13 août pour les jeunes dès 9 ans. Il reste 
quelques places, les inscriptions sont toujours possibles !

ADoS ToQUéS
Le 2 avril dernier, la junior association Les Ados Toqués ont 
proposé une deuxième édition de la Chasse à l’œuf au City.
Une bonne centaine de petits chercheurs de chocolat ont 
répondu à l’invitation du lapin de Pâques. Entre deux buissons, 
ils ont pu ramasser des œufs en plastique et les échanger contre 
un ballotin offert par les Ados Toqués. Ils ont ensuite pu finir leur 
après-midi en se faisant maquiller ou en dégustant quelques 
douceurs sucrées réalisées par les filles de l’association. Elles en 
profitent ici, pour remercier encore une fois la boulangerie Busser 
à Vendenheim de leur avoir offert le gros lot de leur tombola : un 
œuf en chocolat géant évidemment !

ça bulle à l’Espace Jeunes

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

Il ne s’agit pas seulement de regarder des poissons buller à travers une vitre. Il faut apprendre à adapter leur milieu de vie, à s’en occuper, à prendre 
soin d’eux et de leur environnement, à changer l’eau correctement et régulièrement, à gérer la nourriture, en bref, à maintenir la vie dans l’aquarium. 
On pense qu’ils s’y sentent bien puisque des bébés sont nés fin mai et qu’ils sont encore tous avec nous !
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rEnDEz-voUS mEnSUElS
Convivialité, partage et bons moments. Ce sont les maîtres mots des 
rendez-vous mensuels à l’Espace Jeunes certains vendredis après 
l’école, où les parents, les institutrices de l’école primaire, les ouvriers 
communaux et les jeunes se retrouvent pour boire un coup, discuter 
et se rencontrer. Des moments que nous vous proposerons très 
prochainement dans le nouveau projet que l’Espace Jeunes va vous 
présenter très prochainement !

nAP 
Ce premier trimestre, les toqués de la cuisine ont fait vibrer les papilles ! 
Des CE2 plein d’entrain qui ont réalisé de délicieuses madeleines, de la 
mousse au chocolat accompagnée de sa salade de fraises, des muffins 
et des tartelettes au citron, etc. Il serait trop long de citer toutes les 
préparations car ce sont près d’une cinquantaine de recettes différentes 
faites chaque trimestre. Un petit clin d’œil aux CM2 qui s’y sont pris à 
trois fois pour réussir des chouquettes. On y travaille encore, et on finira 
par en faire de belles qui ne seront pas brûlées, trop sèches, pas assez 
cuites, trop grasses ou sans le nombre d’œufs nécessaire. C’est aussi ça 
la cuisine : des ratés. Mais toujours avec la bonne humeur !
Pendant ce temps, nos apprentis jardiniers profitent de quelques rayons 
de soleil pour remettre le jardin à jour en désherbant, binant et jouant 
dans le potager.
Début d’année, les CP ont créé des objets fabriqués à partir de matériaux 
recyclés. Des cochons-tirelires, des pots à crayons, des petits avions, etc.

APrÈS l’écolE, lES DEvoIrS. 
Il ne s’agit pas là d’avoir un bac +10, de connaître la capitale de Nauru 
en Océanie ou de calculer l’heure d’arrivée du train mais simplement 
d’accompagner les jeunes – jusqu’en 6e – durant leur devoirs. Si vous 
êtes disponibles et motivés, même occasionnellement, vous pouvez nous 
rejoindre à l’Espace Jeunes après l’école pour une première rencontre. 

APPEl AUx BénévolES, DEUxIÈmE éDITIon

Si vous souhaitez nous rejoindre pour poursuivre 
l’aventure du jardin partagé situé en contrebas de l’école 
primaire, n’hésitez pas à venir nous rencontrer ! 
c’est un jardin ouvert aux habitants, qui se veut convivial 
et autogéré. chacun peut y apporter sa graine !

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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À raison d’une réunion par mois depuis un an, nous avons abouti à nos 
projets: la journée citoyenne et le rallye qui a eu lieu le 26 juin 2016.

Mairie : jEUnESSE

Journée citoyenne du CMDJ
Le samedi 4 juin dernier, « même s’il ne faisait pas beau, on était là pour 
notre village » (Daphnée).

Pour rassembler des gens, pour améliorer notre cadre de vie, nous 
avions décidé d’organiser une Journée Citoyenne. Son but est que 
chaque année, durant au moins une journée, les habitants de la 
commune se mobilisent bénévolement pour réaliser ensemble des 
projets qu’ils ont eux-mêmes proposés (chantiers d’amélioration du 
cadre de vie, rénovation d’équipements, projets culturels, etc.), et que 
cela soit utile à tous. 

Et pour cette première journée, 
c’est le Conseil Municipal 
Des Jeunes qui a proposé les 
actions et les a menées. 
Cette initiative favorise 
l’échange entre les habitants, 
toutes générations 
confondues, et crée un lien 
fort et fédérateur, plaçant le 
citoyen en tant que véritable 
acteur de sa ville. 
D’ailleurs, « Beaucoup de gens 
étaient présents malgré la 
pluie ». (Zoé)
Pour cette première édition, 
des ateliers de nettoyage 
en différents lieux, du 
jardinage, de la peinture, de 
la reconnaissance de circuits 
pédestres étaient prévus. 
Malheureusement, avec la 
pluie,« On n’a pas pu faire tout 
ce qu’on avait prévu ». (Laura S.)

L’un des « grands projets » étaient la 
mise en place de la cabine à livres. 

Un lieu de partage, où chacun vient 
lire, découvrir un livre, gratuitement, 
en déposer un pour que quelqu’un 
d’autre le lise avec plaisir. 
Nos jeunes conseillers, avec les 
adultes qui les accompagnaient, 
on aménagé cette ancienne 
cabine téléphonique se trouvant 
devant la place du Tilleul. « On s’est 
beaucoup appliqué pour dessiner 
les personnages de BD dans notre 
cabine à livres, on est dégoûté de 
la détérioration super rapide. Le 
lendemain, tous nos dessins avaient 
été grattés, abîmés. » (Lorène)

La journée a débuté aux ateliers municipaux avec un bon café et des 
croissants et s’est terminée après nos efforts par un repas convivial pour 
tous les bénévoles.

Bref, malgré « qu’il y a trop de déchets qui trainent notamment au city », 
(Daphnée), qu’ « on devait ramasser les cigarettes à la main, et ça c’était 
pas drôle » (Valentine), et bien : « malgré la pluie, on s’est bien amusé, nos 
pieds se baignaient dans la boue lors de la reconnaissance du parcours 
pédestre autour du village » (Alexandre), « Super journée, même s’il 
pleuvait » (Lorène).

Merci à tous les participants, à Quadrille qui était présent et fort utile, et 
à bientôt pour aboutir aux différents projets du Conseil Municipal des 
Jeunes de Lampertheim qui sera en partie renouvelé dès la rentrée en 
septembre 2016.

Vous entrez au CM1 ou au CM2 ? Rejoignez nous !
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Mairie : PomPIErS

Marche gourmande : dix ans déjà

L’Amicale des sapeurs-pompiers de Lampertheim vient d’effectuer sa dixième Marche Gourmande de l’Asperge. 
Que de souvenirs ! Chaque année, vous avez été nombreux à participer à cet évènement, nous tenions à vous 
remercier de votre fidélité et de votre confiance ! 

Rappelez-vous ! 
En 2007, notre première édition 
a rassemblé 400 marcheurs 
qui se sont élancés pour un 
parcours de 10 km ponctué 
de 6 étapes désaltérantes et 
dégustatives : l’apéritif ; le 
potage aux asperges ; la terrine 

aux deux asperges ; la botte d’asperges aux deux jambons ; le fromage ; la 
tarte à la rhubarbe du dessert.

Suite au succès de cette première marche, le bouche à oreille nous a 
permis d’accueillir 800 participants pour la deuxième édition et nous 
comptions 
1000 inscrits à partir de notre troisième marche gourmande. 

Pendant dix ans, la Marche Gourmande de l’Asperge a été le moment 
fort de notre amicale, les actifs de la section et les anciens sapeurs-
pompiers se sont entourés de bénévoles, afin d’assurer de bonnes 
prestations et le bon déroulement de cet évènement. Un grand merci 
aux familles et amis des membres de l’Amicale, ainsi qu’à toutes les 
personnes qui ont de près ou de loin participé à cette organisation ! 

Chaque année, ce sont près de 300 kg de rhubarbe qui ont été épluchés 
pour réaliser plus de 130 tartes meringuées. Plus d’1 tonne d’asperges 
à éplucher et à fagoter pour que chacun ait sa botte. Mais aussi 200 kg 
de carottes, 100 kg de céleri, plusieurs dizaines de litres de soupe sans 
compter le nombre de bouteilles de crémant et de vin blanc. 

Une organisation qu’il faudra affiner au fil des 
années, un courage à toute épreuve. La pluie viendra 
quelques fois perturber la marche, sans entamer 
la bonne humeur des marcheurs. Il fallait être à 
la hauteur par tous les temps, que ce soit pour 
nos fidèles marcheurs ou pour les membres de 
l’organisation.
Une chose est sure, cette journée fut toujours un 
grand évènement à Lampertheim pour chacun 
d’entre nous. (L’Amicale des sapeurs-pompiers 
de Lampertheim)

Vous êtes une femme, un homme, vous êtes 
étudiant, salarié, employé, chef d’entreprise, 
femme au foyer, en recherche d’emploi… 
Vous résidez dans la commune et êtes motivés 
par l’aide à autrui et l’investissement dans un 
projet fort ? Alors rejoignez la section des sapeurs-
pompiers de Lampertheim !
Contacts : www.pompiers-lampertheim.com
Laurent Adam : 06 80 44 08 82
Cyrille Bornert : 06 62 18 39 16 
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Champ du Feu, vaches laitières, piste routière, maison rurale, visite à la ferme, cathédrale... De l’école 
élémentaire aux CM2, le semestre scolaire à été parsemé de journées extraordinaires.

Mairie : écolE

SorTIE AU cHAmP DU fEU
Programme inhabituel ce 29 janvier pour les élèves de 
l’école élémentaire. 

Nous avons profité de la neige au Champ du feu pour 
dévaler dans la bonne humeur la piste de luge, faire 
des batailles de boules de neige et un concours de 
bonhommes de neige.

C’était super !

SorTIE À kUTzEnHAUSEn
Vendredi 4 mars 2016 nous sommes allés à 
Kutzenhausen visiter la maison rurale de l’outre forêt.
Nous avons vu la cave où l’on conservait les aliments.

Après la cave nous avons été dans la « Stube » pièce 
principale de la maison, puis dans la cuisine.

Nous avons pu comparer notre mode de vie à 
celui des gens d’autrefois : nous avons trouvé de 
nombreuses différences : pas de réfrigérateur, pas de 
télévision, ou encore pas de salle de bain !

Durant cette journée nous avons aussi fabriqué du 
beurre à l’ancienne que nous avons dégusté sur 
place.

Nous avons aussi passé un moment dans l’école 
d’autrefois, bien différente de la nôtre elle aussi : 
pas de feutres ni de stylos mais des plumes et des 
encriers :

Nous avons appris à écrire à la plume !

Que de découvertes faites durant cette belle journée !
(Les CP et CE1 et leurs enseignantes)

écolE élémEnTAIrE

cP, cE1

Des sorties à gogos pour nos écoliers

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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SorTIE À lA fErmE
Mardi 24 mai, la classe de CE2 de Mme Castaing a passé la matinée à la ferme de M. et Mme Meyer à 
Mittelschaeffolsheim. « J’ai bien aimé toucher du maïs, du blé, du colza, de l’orge, du foin et de la paille » ; « Ils ont 
aussi des agneaux. Ils sont choux et doux. On a pu les porter » ; « C’était trop bien, parce qu’on a pu sauter et glisser 
sur les bottes de foin… » ; « J’ai aussi aimé quand le fermier et la fermière nous ont donné de succulents yaourts… » 
; « La ferme, c’est génial ! ».

SorTIE À lA fErmE
Mardi 24 mai, nous, les CM2 de Mme 
Wiemann, nous avons visité l’élevage 
de vaches laitières de M. Wack à 
Mittelschaeffolsheim. 
Nous avons beaucoup appris sur ce 
métier, sur la vache, sur la traite faite 
par un robot, sur les cultures… et on a 
particulièrement aimé nourrir les jeunes 
veaux avec du lait au biberon ! C’était 
trop génial !

SorTIE À lA PISTE roUTIÈrE
Jeudi 26 mai 2016, nous, les CM2 de Mme Wiemann, nous nous sommes rendus à la piste routière 
de la Meinau à Strasbourg afin de mettre en pratique ce que nous avons appris sur le code de la 
route. 
Nous avons dû circuler à vélo sur des petites routes en respectant les panneaux de signalisation, les 
feux tricolores, les marquages au sol et les priorités. Ce n’était pas si facile !

LES CM1 à LA 
CATHéDRALE

Les élèves de CM1 
se sont rendus 
à la cathédrale 
de Strasbourg le 
mercredi 27 janvier. 
Ils ont pu découvrir 
son architecture, 
quelques mystères 
et légendes de ce bel 
édifice.
Nous avons ensuite 
monté les 330 
marches pour nous 
rendre sur la plate-
forme et admirer la 
vue de Strasbourg, 
ses bâtiments 
historiques et les 
chaînes des Vosges 
et de la Forêt Noire. 

cE2

cm2

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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rEToUr DU cArnAvAl À lAmPErTHEIm
Après deux ans d’absence, nous avons voulu donner, avec le comité des fêtes, une nouvelle impulsion à cette fête. Elle s’est déroulée le 27 mai 2016. 
Nous sommes partis à la recherche de nouvelles motivations, de nouvelles idées, pour que carnaval ne soit pas qu’une fête pour les enfants mais touche 
aussi un public familial. Direction Venise et la Serenissima avec un très beau défilé de costumes colorés dans les rues de la commune avant de brûler le 
bonhomme de l’hiver.

Et oui, nous faisons voyager des « Souris Verte » ! 

Les enfants de l’accueil de loisirs partent 
en vacances avec les peluches, prennent 
des clichés devant les monuments ou les 
sites incontournables de la ville ou du pays, 
rencontrent des habitants et créent des liens le 
temps de ces escapades. 

Les Souris sont parties depuis le début de 
l’année à Dubaï,  
à New-York, au Panama, à Tokyo… à Deauville 
et à Honfleur. 

Depuis 2012, des peluches « Souris Verte » ont décidé un beau jour de quitter leur couette douillette pour partir à 
la conquête du vaste monde. 

jEUnESSEAssociations :

L’AGENDA
Festival du Court Métrage 

2016 : samedi 17 septembre à 
Reichstett.

Semaine du livre 2016 sur le 
thème de la littérature anglaise : 
«Keep calm and read a book»,du 

21 au 25 novembre 2016.
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Elle court, 
elle court 
la Souris

Bonnes vacances d’été à tous !
(L’équipe de la Souris Verte)



Le samedi 3 septembre 2016
aura lieu la grande journée des 
associations, venez nombreux !

Associations : cUlTUrE

Associations ?
Cherchez,
trouvez !
Pour fêter ses 10 ans, le comité des 
fêtes organise le samedi 3 septembre 
2016 une journée des associations.

Les associations membres du comité 
des fêtes vous proposeront des 
démonstrations, avec un parcours 
spécial pour les jeunes.
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fESTIvAl DE PrInTEmPS 
Les enfants se sont mis en scène pendant 5 jours pour cette douzième édition, qui a eu lieu du 21 
au 24 mars 2016. 
Les spectacles se sont tournés vers les marionnettes, quelques soient leurs formes, leurs couleurs 
ou leurs tailles sur fond de DOLCE VITA. La bibliothèque municipale était notre partenaire privilégié 
avec ses multiples interventions auprès de nos publics (contes). 
Cette année, nous avons également sollicité Anne-Émilie en « off » du festival pour la formation des 
animateurs autour de la lecture d’albums.

fêTE DE l’ASSocIATIon 
Sur des airs de Samba, le Brésil était à l’honneur 
pour notre fête annuelle, qui s’est déroulée le 
25 juin. Avant les Jeux Olympiques de Rio, nous 
avons invité les familles à passer une après-midi 
aux rythmes et aux couleurs du Brésil à travers les 
ateliers de gymnastique, de danse contemporaine 
et de hip hop. 
Côté cour, de nombreuses autres animations 
ont mis en valeur les travaux des enfants : 
une exposition plastique et architecturale 
de Lampertheim 2150 – cité végétale – ; des 
animations vidéo en stop-motion, des favelas 
symbolisées par les personnifications de James 
Rizzi, etc. 
Côté jardin, les jeux en bois ont plu aux audacieux. 
Encore une belle journée !

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

noUvEllE rEcrUE

Une nouvelle animatrice a posé 
ses valises à la Souris. Elle s’appelle 
Déborah et déborde d’énergie. Elle 
sera à suivre lors de nos prochains 
rendez-vous !
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Des au-revoirs et un bonjour
qUAND LE CURÉ qUITTE SA COMMUNAUTÉ

Il y a bientôt 6 ans, nous accueillions notre nouveau curé, venu de la banlieue sud de 
Strasbourg en 2 CV et en soutane ! Votre mission, cher René Philippe, prendre en charge 
la communauté de paroisses (Saint Maximilien Kolbe) de la porte Nord de Strasbourg, en 
responsabilité d’environ 8 000 âmes de 4 villages (Eckwersheim, Lampertheim, Mundolsheim 
et Vendenheim), 2 paroisses (Mundolsheim et Vendenheim) et de l’annexe de Vendenheim, 
Lampertheim. 
Vous n’étiez pas seul pour cette mission, puisqu’aidé par deux prêtres, les pères Joseph et 
Gilbert, de Sylvie la coopératrice pastorale, de l’EAP et des différents conseils.

La gestion d’une paroisse et plus encore d’une communauté des paroisses est difficile et 
bien sûr toujours perfectible. Plutôt que de la diriger, vous avez su guider et orienter notre 
communauté. C’est pour moi une qualité essentielle d’un curé, pasteur de ses brebis. Malgré 
certaines absences, incomprises voire mal interprétées, vous avez été à l’écoute de tous les 
paroissiens sans jamais les juger. 

Vos homélies, toujours engagées, nous ont permis de rapidement cerner votre humour et 
votre goût pour le cinéma, vos convictions et votre engagement pour l’œcuménisme (dans le 
respect de nos différences) ainsi que votre attachement à Madagascar.

Outre la charge spirituelle, vous avez également porté le souci matériel de notre communauté 
avec les membres du conseil de gestion de Lampertheim. Les clichés de Don Camillo (tout le 

monde y a évidemment pensé !) 
en soutane avec sa barette de 
curé, ont bien vite fait place à une 
relation vraie et une relation de 
confiance mutuelle. 
Au nom du conseil de gestion et 
au nom de la communauté de 
Lampertheim, j’aimerais 
vous remercier pour ces années 
passées à nos côtés. 
Nous gardons de vous, René 
Philippe, l’image d’un homme juste 
et bon, d’une grande espérance et 
d’une grande foi. Notre soutien et 
nos prières vous accompagnent 
dans vos nouvelles fonctions à la 
paroisse de Griesheim sur Souffel.

Quand le curé quitte sa 
communauté, celle-ci se doit 
d’accueillir dans la confiance son 
nouveau berger.
Florent Kuntz, 
président du conseil de gestion

8 ANNÉES AU SERVICE DE LA 
PAROISSE PROTESTANTE

Alors que je m’apprête à quitter 
Lampertheim après 8 années au 
service de la paroisse protestante, je 
tiens à vous saluer chaleureusement, 
vous que j’ai côtoyé régulièrement ou 
occasionnellement, 
vous qui m’avez témoigné de l’amitié, 
qui m’avez aidé à vivre agréablement 
la mission qui m’était confiée, 
vous qui m’avez encouragé et soutenu 
pour que vivent l’ouverture à l’autre, la 
tolérance et la fraternité, 
tout ce qui rend le vivre-ensemble 
agréable et enrichissant. 

Bon vent à vous tous qui avez à cœur 
de promouvoir l’esprit de partage et 
d’amitié qui nous permet de porter un 
regard d’espérance sur ce monde en 
devenir.

Bien cordialement à vous tous.
Gérard Riess

Qu’il s’agisse de Gérard Riess, qui s’apprête à quitter Lampertheim après 8 années au service de la paroisse 
protestante, ou de René Philippe, qui prit en charge la paroisse catholique il y a bientôt 6 ans, chaque 
communauté les remercient pour ces années passées à Lampertheim.

Associations : cUlTUrE
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BONjOUR
Par ce petit mot tout simple dont nous faisons 
usage quotidiennement, je vous salue chacune 
et chacun très cordialement.

Et je me présente !

Né le 30 avril 1957 à Strasbourg, je suis le 
«petit dernier» d’une fratrie de sept enfants. 
J’ai grandi à Schiltigheim au sein d’une famille 
modeste et ouvrière. Moi-même, après mon 
Certificat d’Etudes à l’école primaire Exen, je 
suis entré en apprentissage chez un artisan 
peintre à Bischheim qui m’a préparé au Brevet 
de Compagnon. Cette période a profondément 
marqué ma vie et je suis resté jusqu’à 
aujourd’hui un manuel ! D’emblée je me sens en 
empathie avec le monde ouvrier. C’est à l’âge de 
19 ans que l’appel de Dieu m’a saisi et a donné 
à ma vie une nouvelle orientation. J’ai effectué 
une année au Séminaire de Vienne, en Isère, 
puis deux années au Séminaire interdiocésain 
de Nancy. Après ces trois premières années de 
formation, j’ai passé deux années à Douala, au 
Cameroun, au titre de la coopération militaire. 
Au retour, j’ai poursuivi ma formation à la 
prêtrise au Grand Séminaire de Strasbourg. 
Ordonné le 24 juin 1984, j’entame bientôt ma 
33ème année de ministère ! Je ne suis donc plus 
vraiment un «bleu» ! J’ai exercé mon ministère 
pendant trente années dans le Haut-Rhin 
où j’ai pas mal bougé. Depuis octobre 2013, 
je suis curé d’une Communauté de paroisses 
dans l’Outre-Forêt (Surbourg - Betschdorf - 
Schwabwiller - Reimerswiller et Kuhlendorf). 
C’est à la demande de Mgr Jean-Pierre Grallet, 
que j’ai accepté de changer de mission à la 
prochaine rentrée pastorale. Avec mon chat 
Nanou, je viendrai habiter au presbytère de 
Vendenheim. C’est avec beaucoup de joie et de 
reconnaissance que je me mettrai au service des 
communautés paroissiales de Mundolsheim - 
Vendenheim - Lampertheim et Eckwersheim, 
avec le Père Joseph, le Père Gilbert, Mme Sylvie 
Schott, coopératrice de la pastorale, et toutes les 
forces vives. J’aurai beaucoup à découvrir même 
si le terrain ne m’est pas totalement inconnu. 
Un de mes oncles m’emmenait quelquefois à 
Lampertheim chez un paysan à qui il donnait un 
coup de main pour ses travaux. 
C’est là que j’ai goûté pour la première fois le 
schnaps un jour de distillation, j’avais 9 ans ! 
D’ores et déjà, il me tient à cœur, après ces 
quelques mots de présentation, de vous inviter 
à ma messe d’accueil, le dimanche 9 octobre 
2016 à 15 h en l’église de Mundolsheim. 
Ce sera l’occasion de faire plus ample 
connaissance et de partager l’Évangile à travers 
la parole et le geste. Alors à très bientôt ! 
(Abbé Gabriel Seyfried)

50 bougies pour l’UNIAT
Le président Robert Gross a souhaité la bienvenue aux invités et aux 75 membres présents, 
puis, fait observer une minute de silence à la mémoire des défunts. Cette assemblée marque 
le 50e anniversaire de la section, créée en 1966 par Philippe Andres, Georges Dreger et Alfred 
Weber et développée depuis sous les présidences successives des deux premiers, de Georges 
Adam et Ernest Kugel, pour aider ses adhérents à connaître leurs droits sociaux avec le 
soutien des élus et des services sociaux.

Avec la présence de Sophie Rohfritsch, députée-maire de Lampertheim, Cécile Van Hecke, 
conseillère départementale, Vincent Debes, maire de Hoenheim et conseiller départemental, 
Béatrice Bulou, maire de Mundolsheim, Jean-Michel Pfindel, adjoint au maire à Mundolsheim 
et Christine Meylaender, directrice de l’UNIAT Alsace, un rapport financier a été présenté par 
Joseph Vetter.

La section compte actuellement 114 membres. Le comité se réunit régulièrement pour gérer 
les affaires courantes. Les sorties à la Hüttenstube à Hinterzarten et le repas marcaire à 
Soultzeren ont été très appréciés par les participants.
L’UNIAT a besoin de bénévoles. Elle a besoin de votre fidélité pour mener à bien cette mission 
qui devient de plus en plus complexe face à une législation en perpétuel changement. Les 
bénévoles et salariés de l’UNIAT ne baisseront jamais les bras et seront toujours présents pour 
vous aider à résoudre vos problèmes.

« ISOLÉ VOUS êTES SANS DÉFENSE, UNIS VOUS êTES UNE GRANDE FORCE. »

Contacts pour la section de Mundolsheim :
Robert Gross : 03 88 20 42 14
Claire Gaertner : 03 88 56 12 93

Uniat Alsace
28 rue du Fgb de Saverne 67000 Strasbourg
uniat@uniat-alsace.fr
www.uniat-alsace.fr 
Facebook : uniat alsace

Le vendredi 11 mars l’UNIAT-Mundolsheim/Lampertheim  
a fêté ses 50 ans !

Associations : cUlTUrE

Pour ceux qui souhaitent nous 
rejoindre, l’adhésion est de 36 e 

par an plus 10 e de droit d’entrée 
la première année.
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vEnTES DE noël ET DE PâQUES : oBjEcTIfS ATTEInTS 
Nous avons remis un chèque de 2 500 e au docteur Jeanblanc de 
Bethel pour le projet Snoezelen. (Voir le petit reportage en décembre 
sur le site de TVCS).

Le don à l’association Espoir en vol n’a pas pu être remis car 
quelques problèmes au sein même de cette structure sont apparus 
fin décembre, et nous avons préféré renoncer.

Pour la remise du don au Zoo’n Hof à Bischwiller, nous avons pu 
visiter ce petit zoo et voir comment les résidents s’occupent des 
animaux. Préparation des repas, nettoyage des enclos et des cages ou 
simplement un câlin avec un poney, les résidents sont à l’aise.
À l’occasion de cette visite nous avons remis un chèque de 1 000 e.

Monsieur Venturi, 
directeur de la structure 
nous a parlé d’un projet 
de sensibilisation et de 
bien-être qui devrait se 
concrétiser courant 2016. 

Nous avons décidé de faire 
notre vente de Pâque pour 
aider à ce projet. 

Un chèque de 1 500 e lui a été remis au cours d’un café-gâteau dans 
notre local.

Et enfin, nous avons pu profiter du savoir-faire et des conseils de 
Monsieur Antoine Hepp pour quelques desserts de Noël, que nous 
nous sommes empressées de copier (avec son autorisation). 
Merci Monsieur Hepp et merci à la Mairie. Encore un grand merci 
pour votre fidélité et votre soutien. Au nom du Club, Gabi Reeb

cUlTUrEAssociations :

Le club féminin à l’honneur sur France 3

France 3 Alsace nous a sollicitées pour participer à un petit reportage sur la décoration des couronnes 
d’avent. Cela a été fait et diffusé dans le cadre de « Route 67 » la semaine du 1er avent.
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SPorT
Les Amis du Sjoelbak continuent à grandir avec maintenant sept 
sections. Le nombre des membres dans chaque section augmente et 
nous attendons le feu vert de deux nouvelles sections.

Associations :

comPéTITIonS
Le 20 mars nous avons organisé notre premier tournoi intersection auquel 60 membres 
de différentes sections ont participé. La rencontre a eu lieu dans notre section à 
Grendelbruch. Le 30 avril nous avons organisé le premier tournoi open auquel 
80 personnes ont participé. Les participants ont joué dans des catégories de A à F pour 
ceux qui sont membres et qui s’entraînent régulièrement et dont les résultats sont connus.
Les nouveaux participants ont joué dans une catégorie G et leur catégorie pour une 
prochaine compétition a été calculée d’après leurs résultats.

InTErnATIonAl
La première rencontre Franco-Allemande a eu lieu le 28 mai dans la salle des fêtes à 
Lampertheim. 24 Allemands se sont déplacés de différents endroits de l’Allemagne, même 
du Nord, et il ont du faire beaucoup de kilomètres pour venir jouer chez nous.
Ils nous ont battus mais nous continuons à nous entraîner pour une prochaine 
confrontation. Nous avons joué en individuel et en couple. Les meilleurs français étaient 
Johanna van der Kwast, Chantal Rieger et Joël Creux. Le meilleur couple français était 
composé de Didier Allmendinger et Brigitte Bureau. En même temps a eu lieu un tournoi 
open. En tout nous étions 74 personnes participantes. Le beau temps était au programme 
et nous avons pu sortir sur le parvis pour le repas du midi.

cHAmPIonnATS DU monDE En 2017
Pour nous, cette rencontre avec les allemands a été une préparation pour les Championnats 
du Monde qui auront lieu le 26 et 27 mai 2017. Nous vous tiendrons au courant.

fêTE DU SjoElBAk
Notre fête annuelle aura lieu dimanche le 6 novembre avec à nouveau des jeux, des 
tombolas et de nombreux prix à gagner. La fête s’adresse à tous et à toutes, enfants et 
adultes quel que soit leur âge. Notez déjà la date.

Et bien sûr nous avons été présents au Relais pour la Vie (lutte contre le cancer) à 
Saverne le 11 et 12 juin. Fin septembre, nous serons aux Virades de l’Espoir (lutte 
contre la mucoviscidose) à Gambsheim. 

Pétanque d’or

Les dernières nouvelles

lAmPErTHEIm/ScHIlTIGHEIm
Le 3 mai 2016 nous avons joué à 
Lampertheim contre l’équipe de 
Schiltigheim.
Avant le début de la compétition nous 
avons eu rendu hommage à notre ami 
Jean-Claude Nemeth qui nous a quitté 
début janvier suite à une longue et 
pénible maladie.   
En ce début du printemps le terrain 
très humide ne découragea pas les 
pétanqueurs des deux équipes.
Donc une rencontre de 5 équipes 
respectives de 3 joueurs correspondant 
à 5 parties chacune.
À la fin de la 3e partie, Lamper 8 et 
Schiltigheim 7 : un léger avantage pour 
Lampertheim.
Mais au terme de la 5e partie, 15 pour 
Schiltigheim et 10 pour Lampertheim.
 
Bravo à l’équipe de Schiltigheim qui a 
confirmé sa régularité et a remporté 
la coupe, et Lampertheim qui s’est 
incliné sur les deux dernières parties 
manquant de résistance. Entraînements 
hebdomadaires encore à améliorer !
 
Nous souhaitons à tous d’agréables 
vacances d’été. 

SPorTAssociations :

Match retour à Schiltigheim 
courant septembre 2016
Rencontre à Lampertheim contre 
Niederhausbergen le 7 juin 2016

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16

Les Amis du Sjoelbak : 
www.ads-alsace.net  / facebook : les amis du sjoelbak / tél 06 84 30 98 64
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SPorT
Vous avez certainement déjà entendu parler de la pêche à la mouche ou vu les moucheurs dans nos rivières. 
Rappelez vous ces belles images du film de Robert Redford « Et au milieu coule une rivière ».

Associations :

Je l’ai moi même regardé au moins cinq fois il y a une dizaine 
d’années, surtout les séquences dans lesquelles Brad Pitt se bat 
avec une belle truite Arc en Ciel, truite autochtone des rivières 
américaines (en France/Europe c’est la truite Fario).

C’est peut être à ce moment que la mouche m’a piqué ! Quelques 
mois plus tard, me voilà en vacances en Dordogne avec mes parents 
et mes soeurs, où j’ai appris ce fameux geste du lancer français, 
permettant de fouetter la soie de manière à envoyer la mouche à 10, 
20 voire 35 m du pêcheur.

J’ai ainsi commencé à pêcher avec mon père, dans la Bruche sur le 
parcours spécifique de pêche à la mouche d’Urmatt (géré par Bruche 
passion) en faisant mes propres mouches (voir encadré). 
Bien vite, ce sport a pris beaucoup de place dans ma vie, au point 
d’abandonner le foot et de me lancer dans la compétition, d’abord 
au niveau de l’Est de la France en Promotion nationale puis en 
division 2 nationale (Nord de la France). 

Me voilà en une petite dizaine d’années, sélectionné en équipe 
de France jeune pour les championnats du monde d’Italie (2011), 
de France (2012) et d’Irlande (2013), avec une troisième place par 
équipe en France et une sixième place au classement individuel.
Ayant intégré la division 1 nationale en 2014, mon objectif était 
évidemment la sélection en équipe de France adulte. 

C’est chose faite en 2016 puisque suite à de bons résultats en 
championnat et un week end de sélection plutôt réussi, le capitaine 
et le manager de l’équipe me proposent un poste de titulaire 
en équipe Europe. Cette première expérience en championnat 
international adulte aura lieu en Pologne en octobre 2016.

LES MOUCHES

Savez-vous ce 
qu’est une mouche 
de pêche ? 

C’est un appât 
artificiel imitant 
la nourriture des 
poissons. Il y en a 
plusieurs familles. 

Celle des mouches sèches qui flottent sur l’eau et qui miment les 
insectes venant d’éclore. 
La famille des nymphes, mouches représentant le stade 
intermédiaire des insectes avant leur éclosion, qui voguent au gré 
des courants dans les veines d’eau des rivières. 

La pêche à la mouche, ma passion

Le bulletin de Lampertheim - N30+Juil16
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LES POISSONS DE NOS 
RIVIèRES ET LES MOUCHEURS

Les eaux de nos rivières regorgent 
de poissons. 

Des truites (Fario) et tacons (jeunes 
saumons réintroduits par l’association 
Saumon-Rhin) en particulier dans 
les rivières de première catégorie 
(http://www.peche67.fr), des ombres, 
chevesnes, brochets, barbeaux, …., en 
deuxième catégorie. 

Le moucheur est par nature en harmonie 
avec son environnement. Il observe les 
insectes, la frondaison au-dessus de la 
rivière, il analyse les courants, évalue la 
hauteur d’eau afin de choisir le lestage 
optimum de sa nymphe avant de pêcher.
C’est un chasseur de poisson, à l’affût 
du moindre bruit sur l’eau, qui peut être 
un gobage (une truite qui vient dévorer 
un insecte en surface de l’eau) qui lui 
permet d’adapter sa technique de pêche. 
C’est un chasseur de poisson qui relâche 
toutes ses prises en pratiquant le « no 
kill » sans blesser le poisson (il n’y a pas 
d’ardillon aux hameçons), en s’assurant 
de son état et en l’oxygénant avant de 
lui rendre sa liberté pour éventuellement 
le repêcher le lendemain ! 

La pêche à la mouche est un sport 
qui demande une grande dextérité, 
une précision dans les gestes, une 
lecture rapide et efficace de la rivière 
et beaucoup de concentration et 
d’endurance.

Enfin, la famille des streamer, imitant les petits poissons et alvins.
Ainsi, tout l’art de la pêche à la mouche est de présenter la bonne mouche au poisson. 
Le choix de cette mouche dépend évidemment de la saison, des conditions 
météorologiques, de l’horaire de pêche, de la température de l’eau, du débit de l’eau... 
et de l’humeur du pêcheur !

Conduire parallèlement les études et la compétition à haut niveau dans mon sport de 
prédilection, demande une organisation et une hygiène de vie certaine. Que de kilomètres 
parcourus, du Nord Est au Sud de la France jusque dans le Sud Ouest (Pyrénées), que de 
temps passé à fabriquer des milliers de mouches et à m’entrainer! Étant étudiant, je suis 
amené à gérer de front mes études et mon activité sportive. La reconnaissance SHN en 
tant que Sportif de Haut Niveau à l’Université de Strasbourg puis à Grenoble INP où je 
poursuis mes études d’ingénieur, m’aide à la réalisation de mon double projet en adaptant 

(si nécessaire) mon emploi du temps scolaire et, surtout, en me permettant de me fixer 
des objectifs basés sur les résultats obtenus et l’expérience acquise au cours des années 
précédentes tant sur le plan scolaire que sportif.
Voilà, exprimé en quelques lignes, comment un film et des vacances en famille peuvent 
faire naître une passion.

La pêche à la mouche, ma passion
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SPorT
Une nouvelle saison vient de se terminer au BCL et pas la moindre, puisque 2016 représente un 
anniversaire important pour le club qui fête ses 25 années d’existence.

Associations :

Comme dans toute vie d’association, le club a connu des hauts et des 
bas depuis le début de son existence. Et cette saison qui vient de se 
terminer ne sera tournée ni vers l’un ou l’autre extrême. 
C’était un peu une saison de transition où des changements sont 
intervenus avec l’arrivée de beaucoup de nouveaux membres au sein 
du comité. Du sang neuf qui ramène sans aucun doute un nouveau 
souffle à l’association.

Les points positifs sont venus de nos deux équipes engagées en 
division départementale qui sont toutes les deux arrivées en tête 
du championnat dans leur poule, en départementale 1 pour l’une 
et en départementale 3 pour la seconde. À l’issue des matches de 
classement, l’équipe 1 est arrivée 2e sur les 32 équipes engagées à ce 
niveau dans le département, et l’équipe 2 est arrivée 4e sur 32. 
Les 2 équipes peuvent prétendre à la montée en division supérieure.

Nous avons eu aussi des nouvelles recrues au club, à l’inter-
saison, qui ont permis de venir grossir les rangs de l’effectif 
des 2 équipes engagées en division régionale. Celles-ci 
évoluent sous la bannière de notre regroupement l’Entente 
Nord Alsace Badminton. L’équipe 1 a été à deux doigts de 
la montée en division nationale, mais a laissé échapper sa 
chance lors des play off qui regroupaient les 4 meilleures 
équipes des 2 poules de régionale 1. 
Mais ce n’est que partie remise, nous espérons faire mieux 
l’an prochain. La seconde équipe est malheureusement 
relégable en division régionale 2. Aussi, la saison prochaine, 
nous aurons deux équipes en régionale 2, ce qui permettra 
de faire monter les jeunes issus de nos écoles qui 
évoluaient cette année en division départementale 1.

Au niveau des jeunes, nous espérions obtenir de meilleurs 
résultats mais certaines absences, liées à des voyages 
scolaires, ont fait échouer nos pronostics.

Nos champions en divisions départementales

Arnaud 
et Hugo 

à la 2e et 3e 
marche, en 

finale dépar-
tementale du 

Circuit Jeunes

L’équipe 1
du BCL



Cette comédie pour le moins loufoque se passe dans le vestiaire d’une salle de sport où se 
côtoient des personnages plus improbables les uns que les autres.

Notre fidèle public a apprécié les situations cocasses, s’est amusé des personnages 
extravagants qui peuplent cette salle de sport dénommée Galaxy 3 000, jusqu’au 
dénouement inattendu !

Nos deux soirées du 10 et 11 juin à Lampertheim ont fait salle comble et ce malgré le début 
de l’Euro de foot. C’est une grande satisfaction de constater qu’un public de plus en plus 
nombreux vient nous applaudir. Cela nous encourage à donner le meilleur de nous même sur 
scène pour faire passer un bon moment de détente à nos spectateurs.

à souligner également cette année, notre collaboration avec l’Association Tierra de Nicaragua 
qui s’est occupée de la buvette.
Un partenariat de cœur permettant par le biais du spectacle de récolter des fonds pour la 
construction d’une école au Nicaragua.

Prochain rendez-vous pour les amateurs de théâtre en mai 2017 
pour une nouvelle aventure 
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Prédictions théâtrales 

Pour tout renseignement 06 62 03 96 49 ou par mail lesateliersdusablier@hotmail.fr
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Ainsi, à la phase finale départementale 
du Circuit Jeunes, Arnaud Dubois et Hugo 
Uhl sont montés respectivement sur la 
2e et 3e marche du podium en simple 
homme minime. Martin Sahli, associé à 
Maxime de l’ENA bad / Hoerdt, a obtenu 
la médaille d’argent en double hommes 
benjamins ; Arnaud a fait un doublet en 
décrochant avec Alexandre Mehl, son 
copain de club, la médaille de bronze en 
double hommes minimes.
Les jeunes de notre entente ont 
également pu participer au championnat 
du Bas-Rhin par équipes. Ainsi, l’équipe 1 
des minimes, dont Arnaud faisait partie, 
a fini 1er du classement. L’équipe 1 des 
cadets, dans laquelle Charlotte Mehn, 
Lucie Chapus, Mathilde Schiltz et Damien 
Balva étaient engagés, a fini quant à 
elle sur la seconde marche du podium. 
L’équipe des benjamins, pour laquelle 
jouaient Laetitia Landmann et Thomas 
Jacques, a quant à elle obtenu la médaille 
de bronze. Ces mêmes équipes, de par 
leur bon classement départemental, 
ont ensuite participé à la phase régionale 
du championnat par équipes à Cernay. 
L’équipe minime a remporté la médaille 
d’argent et l’équipe cadette a terminé 3e 
sur le podium. 
Les cadets du clubs, signalés plus haut, 
ont également participé tout au long 
de la saison au championnat interclubs 
seniors en contribuant également par 
leur participation aux bons résultats de 
nos équipes départementales.

Ainsi se termine cette saison 2015-2016 
en laissant entrevoir de nouveaux projets 
pour la nouvelle saison avec notamment 
la création d’une équipe nouvelle, en 
division départementale 4, suite à la 
demande de joueurs et joueuses motivés 
par la compétition.
Ce qui ramènera à un effectif de cinq 
équipes qui évolueront, pour leurs 
rencontres à domicile, dans la salle des 
sports de Lampertheim.
L’école de badminton continuera 
d’accueillir des enfants de 8 à 14 ans tous 
les lundis et les jeudis de 17h45 à 19h15. 
Les jeunes intéressés par la pratique de ce 
sport pourront dès cet été se renseigner 
auprès des responsables 
(voir site www.bcl7.com) et faire une 
séance d’essai en septembre.

En attendant, nous vous souhaitons un 
très agréable été. (Le comité du BCL)

Les Renversés du Sablier, Les adultes de la troupe des Ateliers du Sablier, 
ont cette année, choisi une pièce de Joël Contival « Prédictions ». 

Associations : cUlTUrE
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La classe 41 souffle ses 75 bougies
Les Adjoints Annick Poinsignon et Didier Régnier partagèrent le vin d’honneur offert par la municipalité.
Ce fut une soirée conviviale avec de belles rencontres et de la bonne humeur. 

Une première, un montage de photos anciennes de Lampertheim défilèrent en boucle sur un grand écran de télévision. Photos d’écoles, de conscrits, 
de la vie du village, pour certains anciens que de vieux souvenirs de plus de 50 ans. 
Il parait que la sagesse vient avec l’age ... À méditer.

La soirée s’est terminée autour d’un repas festif sur des tables délicatement fleuries.
Pour tous, une soirée mémorable.
François Heitz

Chaleureuse réception le 20 mai 2016 à la mairie pour les 75 bougies de la classe 41.
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Miss Artisanat Alsace 2016, Camille Munsch

cUlTUrEMairie :

La commune de Lampertheim se félicite de compter parmi ses administrés des sportifs émérites, des artistes 
reconnus, mais aussi des artisans hors pair. 
Nous avons ainsi rendu hommage dans un de nos derniers bulletins municipaux, à M. Hepp, pâtissier chocolatier 
meilleur ouvrier de France par exemple. Mais la valeur n’attend pas le nombre des années. 

Aujourd’hui une jeune femme est à l’honneur : 
Camille Munsch, 25 ans tout juste et quel parcours déjà ! 
Lycéenne douée, après un BAC général obtenu haut la main, 
Camille entamera un cursus universitaire dans le domaine de l’art. 
Après avoir validé sa licence, elle constate que la théorie est certes 
intéressante mais la pratique lui démange le bout des doigts.

Une opération portes ouvertes dans l’atelier d’ébénisterie de 
Christian Deichtmann, « Le Chevalet » à Mundolsheim, suivie d’un 
stage d’observation d’une seule journée lui font découvrir son 
attirance pour les métiers du bois. 
Dans la foulée elle signe le soir même un contrat d’apprentissage. 
Parcours d’orientation professionnelle fulgurant !

Camille s’engage pour une formation de CAP d’ébénisterie sur 2 
ans au CFA d’Eschau, puis suit une spécialisation en marqueterie 
d’une année supplémentaire avant de présenter un Brevet Technique 
des Métiers. Sa passion pour le bois, matériau noble, vivant et 
chaleureux se développe. 

Elle découvre le plaisir du travail manuel, elle apprécie l’ambiance 
de l’atelier, l’entraide et le partage du savoir-faire, le goût de la belle 
ouvrage qui anime ses maîtres et collègues.
Sûre au fond d’elle-même de ses choix, elle avoue en toute modestie 
douter encore beaucoup et reconnaît que le chemin à parcourir est 
long devant elle. 
Femme isolée dans cet univers masculin très fermé, elle trace sa 
route discrètement sachant bien que l’expérience ne s’acquiert pas 
en 5 années d’école, mais dure toute une vie d’artisan.

Camille entre dans une profession qui nécessite une grande minutie 
imposant des nerfs d’acier, une dextérité qui demande des doigts d’or 
et une volonté sans faille digne… d’une tête de bois, qualités requises 
pour être lauréate du concours « Mademoiselle Artisanat ».
Bravo encore !
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